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Anfrage 
Darf das sein? – MVG erschießt Tauben  

In verschiedenen Zeitungen war am 17. April 2020 zu lesen, dass Zeugen beobachtet ha-
ben, wie Mitarbeiter der MVG im Januar an der U-Bahnstation Harras zahlreiche Tauben 
mit einer Langwaffe erschossen hätten. Die Kadaver hätten sie eingesammelt und in Müll-
beuteln weggeschafft. Die Tierschutzorganisation PETA hat vergangene Woche Anzeige 
wegen Vergehen gegen das Tierschutz- und Waffengesetz erstattet. Das KVR hat den Ab-
schuss der Tiere behördlich genehmigt. 

Zoologen und Tierärzte sind sich aber größtenteils einig, dass der Ruf von Tauben als 
Krankheitsüberträger unbegründet ist. Die meisten Erreger sind bei Tauben wirtspezifisch 
und können nicht auf den Menschen übertragen werden. Laut dem bayerischen Amt für 
Denkmalpflege ist Taubenkot nicht ätzend, sondern liegt im ph-neutralen Bereich, weswe-
gen keine dauerhaften Schäden an Gebäuden zu erwarten sind. 

Natürlich muss die Stadt trotzdem Maßnahmen zur Eindämmung der Taubenpopulation 
vornehmen, da diese sich sonst unkontrolliert in der Stadt verbreiten würde. Dafür gibt es 
aber deutlich humanere, wissenschaftlich und wirtschaftlich sinnvollere und tierfreundliche-
re Methoden, als den Abschuss.  

Daher fragen wir den Oberbürgermeister: 
1. Wurde der Stadtrat über den Abschuss der Tauben an der U-Bahnstation Harras in-

formiert? 
2. Welche Maßnahmen wurden seitens der MVG versucht, bevor sie zum Abschuss der 

Tauben übergegangen ist? 
3. Über welchen Zeitraum wurden diese Maßnahmen durchgeführt? 
4. Wurden Experten hinzugezogen, bevor die MVG den Abschuss beantragt hat?  
5. Auf welcher Basis hat das KVR den Abschuss der Tauben genehmigt? Welche Do-

kumentation der Störung musste erbracht werden? 
6. Hat die MVG ein stadtweites Gesamtkonzept zur Taubenabwehr an den U-

Bahnhöfen, Tram- und Bushaltestellen? Wenn ja, wie sieht dieses aus? 
7. Welche Maßnahmen unternimmt die Landeshauptstadt München zur Eindämmung 

der Taubenpopulation? Gibt es Kooperationen beispielsweise mit dem Tierschutz-
verein München e.V.? 

8. Wie kann verhindert werden, dass die MVG weitere Tauben an U-Bahnhöfen zum 
Abschuss freigibt?  

Johann Sauerer (ÖDP)   


